

# La maternité d'Oloron peut être sauvée

**Le comité de défense de la maternité est parvenu à rassembler largement pour présenter à des propositions que l'ARS peut difficilement repousser. Il faut cependant maintenir un bon rapport de forces : une grande manifestation est prévue le 30 à Oloron.**

## Réunion publique à la mairie d'Oloron sur la lutte pour défendre la maternité.

*Robert Bareille, entouré du maire et d'Aurélie Muñoz-Giraudon, conseillère municipale communiste, intervient au nom du comité de défense.*

Devant une assemblée nombreuse et très attentive dans la salle Barthou de la mairie d'Oloron, une des dernières étapes de la longue lutte engagée il y a plusieurs dizaines de mois par le comité de défense de la maternité s'est déroulée le 5 septembre dernier.

Quelques jours auparavant, le Collectif Santé (constitué de citoyens luttant pour le maintien d'une qualité de soins sur le territoire du Haut Béarn) était invité à participer à une réunion plénière du conseil municipal. Conseiller municipal communiste, et donc d'opposition, Robert Bareille, épaulé par sa jeune collègue Aurélie Muñoz-Giraudon, est parvenu à rassembler largement au-delà des appartenances politiques dans ce comité dont il est un des créateurs. M. Lucbéraeilh, le maire de droite, a montré au cours de cette réunion une vraie détermination pour défendre la maternité de la ville, dont la disparition a été annoncée à plusieurs reprises par sa directrice et l'ARS qui estime cependant que son maintien coûterait moins cher que le transport vers l'hôpital de Pau des futures mères oloronaises. M. Lucbéraeilh a été convaincu par le travail déployé par le collectif. Devant l'incapacité que l'ARS a manifestée pour recruter les médecins manquants, et devant la mauvaise volonté des représentants de l'Etat pour résoudre le problème, il a accepté le recours à un cabinet de recrutement qui est parvenu à trouver des candidats fiables.

Le résultat a été porté à Bordeaux devant M. Laforcade, le responsable de l'ARS. Suite à l'avis défavorable de la part de la commission spécialisée pour l'organisation



des soins pour l'activité d'obstétrique du centre hospitalier et de l'ARS, l'activité de la maternité devait s'arrêter le 20 décembre.

Pour enfacer le clou, Le maire d'Oloron et Robert Bareille sont allés rencontrer le Premier ministre lors de sa venue à Pau pour peser encore davantage en faveur du maintien de la maternité, plutôt que de laisser les responsables de l'Etat céder à leur penchant destructeur des services publics.

**Mais aussi bien le maire d'Oloron que le conseiller communiste insistaient le 5 septembre sur l'importance de la manifestation du 30 septembre, afin que la population conforte le rapport des forces en faveur du maintien de la maternité.**

### Le Premier ministre interpellé à Pau sur la maternité d'Oloron

Samedi 9 Septembre, le Premier ministre était à Pau pour inaugurer la Foire Exposition.

Hervé Lucbéraeilh, maire d'Oloron et Robert Bareille pour le Collectif Santé du Haut Béarn et de la Soule, sont parvenus à le rencontrer pour un court mais productif échange portant sur la maternité d'Oloron menacée de fermeture.

Il s'agissait de concrétiser une audience

avec la ministre de la Santé après le courrier qui lui avait été adressé par le député Jean Lassalle il y a quelques semaines. La directrice de cabinet du Premier ministre connaissait le dossier ; elle avait été saisie en amont du déplacement à Pau.

Edouard Philippe s'est engagé à faciliter une très prochaine entrevue au ministère de la Santé. La sénatrice Frédérique Espagnac qui a participé à l'entretien prend les contacts utiles pour caler le rendez-vous.

Après l'entrevue du 8 Septembre chez le directeur de l'ARS à Bordeaux, il se confirme que le sort de la maternité sera scellé à la fin de ce mois de septembre. C'est pourquoi les opposants à la fermeture représentés par le maire d'Oloron et Robert, notre camarade élu d'opposition, redoublent d'activité avec « trois fers au feu » :

- **Le travail concret en lien avec l'ARS** et l'hôpital de Pau pour présenter des candidatures de médecins désirant exercer au sein de la maternité de l'hôpital d'Oloron. L'exigence initiale de 5 gynécologues et 5 pédiatres a été ramenée à trois et trois. Vendredi 8 Septembre, quatre candidatures pour chaque spécialité ont été déposées à l'ARS. D'autres candidatures vont suivre pour s'assurer toutes les chances de franchir le « tamis » et les « fourches caudines » du recrutement par l'administration hospitalière.
- **L'interpellation politique** jusqu'au plus haut niveau du gouvernement.
- **L'expression de la mobilisation du territoire :** citoyennes, citoyens, élus, acteurs économiques avec une grande manifestation à Oloron le samedi 30 Septembre en fin de matinée.

**Il faut maintenir et améliorer les Services Publics partout et préserver absolument la proximité des structures de santé dans la ruralité.**